
ATA Nº 011/2014 

Aos seis (06) dias do mês de maio de dois mil e quatorze (2014), às dezesseis horas e trinta 

minutos (16:30 hs), no Plenário Vereador Hilário Ferri da Câmara de Vereadores, 

Município de Arvorezinha, Estado do Rio Grande do Sul, reuniram-se os senhores (as) 

Vereadores (as) para uma Sessão Ordinária. O Presidente da Mesa Diretora, Vereador Jaime 

Talietti Borsatto assumiu a direção dos trabalhos. Presentes os seguintes Vereadores: Tiago 

Santin Fornari, Daniel Borges de Lima, Fabiane Potrich Gehlen, Elisabete de Mello 

Musselin, Nelso de Bona, Fabio Junior de Lima Pereira, Delemar Panis, Jaime Talietti 

Borsatto e Rogemir Dorigon Civa. Havendo quorum regimental o Presidente declarou 

aberta a Sessão e colocou em discussão e votação as Atas de nº 009 e 010/2014, das Sessões 

Ordinária e Solene realizadas respectivamente nos dias  quinze (15) de abril e três (03) de 

maio de dois mil e quatorze (2014), sendo aprovadas integralmente e por unanimidade. A 

Vereadora Elisabete fez a leitura de um trecho da Bíblia. A seguir o Presidente apresentou a 

seguinte pauta para a ordem do dia: - Projetos de Leis  nº 027, 028, 029, 030, 031, 032 e 

033/2014; - Projeto de Lei nº 004/2014 de origem Legislativa; - Solicitações de licença para 

viagem ao Uruguai do Prefeito Municipal, Vice-Prefeito, Secretário da Agricultura e do 

Vereador Nelsinho; e, - Requerimento nº 005/2014. Colocada a ordem do dia em discussão, 

o Presidente comunicou que o Requerimento nº 004/2014 foi retirado da ordem do dia. O 

Vereador Fabinho disse que foi um equívoco, pois o Requerimento nº 004/2014 não deveria 

ter sido incluído na ordem do dia de hoje. O Vereador Rogemir perguntou se o 

Requerimento nº 004/2014 se referia a troca de horário de funcionamento da administração 

municipal, sendo confirmado pelo Presidente. Colocada a ordem do dia em votação, 

aprovada por unanimidade. A seguir passou-se para a Ordem do Dia: - Projeto de Lei nº 

027/2014, que “Autoriza o Poder Executivo Municipal a Firmar Convênio com a 

Associação Corpo de Bombeiros Voluntários de Arvorezinha, bem como a abertura de 

Crédito Especial Suplementar e dá outras providências.” Colocado em discussão, os 

Vereadores destacaram a importância de se apoiar os bombeiros voluntários, que prestam 

um relevante trabalho em  nossa cidade e região. A Comissão de Justiça, Finanças e 

Orçamento emitiu parecer favorável ao projeto. Colocados o Parecer e o Projeto de Lei nº 

027/2014 em votação, aprovados integralmente e por unanimidade. - Projeto de Lei nº 

028/2014, que “Autoriza o Poder Executivo Municipal a promover e efetuar despesas com a 

Semana Italiana de Arvorezinha e dá outras providências.” Colocado em discussão, os 

Vereadores ressaltaram a importância de preservar as tradições italianas. A Comissão de 

Justiça, Finanças e Orçamento emitiu parecer favorável ao projeto. Colocados o Parecer e o 

Projeto de Lei nº 028/2014 em votação, aprovados integralmente e por unanimidade. - 

Projeto de Lei nº 029/2014, que “Altera o artigo 10 da lei municipal nº 1.359/2000 que 

institui, organiza e regulamenta o regime próprio de previdência social e do FAPS; revoga 

lei municipal nº 2.386/2013 e dá outras providências.” Colocado em discussão, o Vereador 

Rogemir disse que essas atualizações permitem garantir a aposentadoria dos servidores 

municipais. O Vereador Fabinho informou que anualmente é feito um cálculo atuarial que 

permite verificar a capacidade financeira do fundo de aposentadoria e pensão dos servidores 

e as correções necessárias para evitar perdas. A Vereadora Fabiane também destacou que é 

feito todo ano uma atualização do fundo de aposentadoria e pensão, inclusive para ficar 

regular junto ao Governo e evitar com que o Município perca verbas. A Comissão de 

Justiça, Finanças e Orçamento emitiu parecer favorável ao projeto. Colocados o Parecer e o 



Projeto de Lei nº 029/2014 em votação, aprovados integralmente e por unanimidade. - 

Projeto de Lei nº 030/2014, que “Autoriza o Poder Executivo municipal a celebrar contrato 

de caráter temporário, na função de professor de história e dá outras providências.” 

Colocado em discussão, o Vereador Fabinho informou que a professora que passou  na 

prova seletiva não quis assumir o cargo e foi feito um contrato emergencial com outra 

professora, que também não permaneceu no cargo e agora se faz necessária nova 

contratação. A Comissão de Justiça, Finanças e Orçamento emitiu parecer favorável ao 

projeto. Colocados o Parecer e o Projeto de Lei nº 030/2014 em votação, aprovados 

integralmente e por unanimidade. - Projeto de Lei nº 031/2014, que “Autoriza o Poder 

Executivo Municipal a firmar convênio com a Companhia Riograndense de Saneamento - 

CORSAN e dá outras providências.” Após alguns debates, a Comissão de Justiça, Finanças 

e Orçamento emitiu parecer favorável ao projeto. Colocados o Parecer e o Projeto de Lei nº 

031/2014 em votação, aprovados integralmente e por unanimidade. - Projeto de Lei nº 

032/2014, que “Autoriza firmar Convênio com a Associação dos Amigos dos Moinhos do 

Vale do Taquari, abrir crédito especial no orçamento e dá outras providências.” Colocado 

em discussão, o Vereador Fabinho disse que o convênio visa potencializar o turismo em 

nosso Município e na região. O Vereador Nelsinho disse que os moinhos são um patrimônio 

histórico e lamentou que o moinho Castaman  não foi restaurado há alguns anos atrás com 

verba federal, devido a problemas políticos. O Vereador Rogemir disse que os Vereadores 

estão aqui para lutar por uma causa, que é o nosso município, e não ficar fazendo 

politicagem. A Vereadora Fabiane disse que é importante tombar os bens imóveis históricos 

do nosso Município. O Vereador Tiago lembrou que a verba federal não veio para o nosso 

Município porque o proprietário do Moinho ficou com receio de perder o moinho e a área 

de terras. O Vereador Fabinho disse que gostaria que o Vereador Nelsinho fornecesse mais 

detalhes sobre a verba de dois milhões de reais que deixou de vir para o nosso Município. O 

Vereador Nelsinho disse que é possível trazer aqui alguém que possa explicar melhor o 

assunto. O Presidente informou que a área do moinho precisava estar em nome do 

Município e como havia diversos herdeiros e a burocracia era muito grande e não houve 

tempo hábil para legalizar a área. A Comissão de Justiça, Finanças e Orçamento emitiu 

parecer favorável ao projeto. Colocados o Parecer e o Projeto de Lei nº 032/2014 em 

votação, aprovados integralmente e por unanimidade. - Projeto de Lei nº 033/2014, que 

“Autoriza a Abertura de Crédito Especial Suplementar e da Outras Providências.” Após 

alguns debates, a Comissão de Justiça, Finanças e Orçamento emitiu parecer favorável ao 

projeto. Colocados o Parecer e o Projeto de Lei nº 033/2014 em votação, aprovados 

integralmente e por unanimidade. – Projeto de Lei nº 004/2014, de origem Legislativa e de 

autoria do Presidente, que “Dispõe sobre a criação de cargos no âmbito do Poder Legislativo 

e dá outras providências.” Colocado em discussão, o Vereador Fabinho disse que o Projeto 

tem o acompanhamento do Impacto Orçamentário elaborado pelo Técnico Contábil do 

Município e é favorável ao projeto. O Vereador Nelsinho disse que não vê necessidade da 

criação desses cargos e por isso é contrário ao projeto. O Vereador Rogemir disse que é 

contra o projeto porque a criação de um dos cargos  não vem  beneficiar  em  nada a 

bancada do PDT, e sim pelo contrário, vai dificultar a vida dos Vereadores do PDT aqui 

nesta Casa. O Presidente disse que a criação dos cargos é para fazer um ajuste técnico nos 

cargos, já que o TCE vinha apontando como irregulares os que estão lotados hoje, além de 

estarem sendo criados novos padrões. Disse que os servidores estão a disposição para 



trabalharem para o Poder Legislativo e se algum servidor se negar a auxiliar algum 

Vereador gostaria de ser informado. Disse que os cargos deverão ser lotados apenas por 

pessoas com nível superior e salientou que quer fazer um trabalho diferenciado. Lembrou 

que foi feito o convênio com a Interlegis da Assembleia Legislativa com o objetivo de criar 

cursos técnicos para formar líderes políticos e trazer conhecimento para todos. Disse que se 

os Vereadores do PDT forem contra a criação do cargo, não tem o direito de cobrar depois. 

A Vereadora Elisabete disse que irá se abster de votar. A Vereadora Fabiane lembrou que 

no momento que foi criado o Cargo de Assessor de Gabinete foi dito aqui que o cargo era 

apenas provisório e seria extinto assim que a servidora Lisiane voltasse da licença 

maternidade, mas está aí até hoje. Naquela oportunidade votou contra e hoje vai continuar 

com o mesmo princípio e continuará contra a criação de cargos. O Vereador Fabinho disse 

que os cargos exigem pessoas com nível superior e gabaritadas para prestar um bom 

trabalho aqui na Câmara de Vereadores. O Vereador Delemar disse que o Presidente 

explicou muito bem o objetivo da criação dos cargos e só vem engrandecer esta Casa. A 

Comissão de Justiça, Finanças e Orçamento emitiu parecer favorável ao projeto. Colocados 

o Parecer e o Projeto de Lei nº 004/2014 em votação, aprovados por cinco (05) votos contra 

três (03) e uma abstenção da Vereadora Elisabete. Os votos contrários foram dos 

Vereadores Rogemir, Nelsinho e da Vereadora Fabiane. – Pedido de Licença do Prefeito, 

Vice-Prefeito e Secretário da Agricultura para viajem a Montevidéu no Uruguai, de 07 a 10 

de maio de 2014, para participar de Congresso Sul Americano de Erva Mate, assim como do 

Vereador Nelsinho, mas com data de 07 a 11 de maio de 2014. Após alguns debates, os 

pedidos de Licença foram colocados em votação e aprovados por unanimidade. – 

Requerimento nº 005/2014, de autoria de todos os Vereadores, que requer ao Presidente seja 

oficiado ao Presidente da Assembleia Legislativa do Estado, Deputado Gilmar Sossella, 

para intermediar junto a direção do DAER uma Audiência para tratar sobre a conclusão da 

Ponte do Taipa na RS 332 (aterros). Colocado em discussão, os Vereadores destacaram a 

demora para conclusão da ponte e a necessidade de se tomar providências para reivindicar a 

obra. Colocado o Requerimento nº 005/2014 em votação, aprovado por unanimidade. A 

seguir passou-se ao Grande Expediente: a Vereadora Fabiane informou que vem 

participando das reuniões da AVAT e a Câmara de Vereadores de Arvorezinha, por ter sede 

própria, veículo e todos os meios de comunicação a disposição, é considerada a mais 

completa e destaque na região. O Vereador Fabinho informou que esteve participando das 

feiras de Anta Gorda e Soledade para buscar subsídios para implantar as coisas boas na 

nossa FEMATE e solicitou que os Vereadores participem das reuniões da Femate, e 

lembrou que na última sexta foi realizada a primeira, onde ficou encaminhado a presidência 

e demais membros da comissão organizadora. Destacou que o Executivo Municipal irá 

conceder um auxílio financeiro às equipes de futsal do ECA e Penharol que estão 

participando da Taça RBS TV de Futsal. O Vereador Rogemir lamentou que continuam os 

comentários infundados com relação a verba do Deputado Cherini e também com relação a 

motoniveladora do PAC 2. O Vereador Delemar comentou sobre sua ida a Brasília, dizendo 

que visitou diversos Deputados solicitando verbas para Arvorezinha, assim como na Casa 

Civil, e anunciou que nosso Município irá receber um milhão e quinhentos mil para 

pavimentação. Nada mais havendo para ser registrado, às dezoito horas e trinta minutos 

(18:30 hs) o Presidente declarou encerrada a Sessão Ordinária. Lavrei a presente Ata, que 

após discutida e colocada em votação, será devidamente assinada. 


